
様式第４号（第21条関係）

部　分

理　由

作成日

部長 図書館長 係 記録者所属

場　所

主催者(事務局) 司会者

議　題

・

・

・

・

決定事項

(要点を箇条書き)

次回への検討

事項

次回開催 　(日時）　　　年　　月　　日　　午前・後　　時　　分から (場所)

議　事　録

文書管理責任者

令和６年　７月　25日

課長 係長

職・氏名  企画振興部
　　　　　文化・スポーツ振興課
　　　　　図書館係
　　　　　主査　相場　みゆき　　印

令和６年７月25日（木）

午前・午後　２時　00分～　　　　　　
午前・午後　３時　15分

東御市立図書館　研修室１

企画振興部文化・スポーツ振興課図書館係
文化・スポーツ振興課長
高橋則幸

東御市：山口教育長、高橋課長、瀬下図書館長、縵沢図書館係長、相場主査

図書館協議会委員：田中委員、金井委員、栁澤委員、大村委員、宮嶋委員、吉原委員、

小笠原委員

東御市：井上企画振興部長

図書館協議会委員：村上委員、澤田委員、上原委員

(議題) (配布資料)

令和５年度実績報告及び令和６年度行事予定 次第、図書館協議会委員名簿

図書館評価について 令和５年度実績報告及び令和

その他 ６年度行事予定、東御市立

図書館評価

協議会長は宮嶋委員、会長職務代理者は吉原委員と決定した。

公開・一部公開・非公開 非公開

保存期間 30（　　）・10・５・３・１・随

会議等の名称
令和６年度東御市図書館協議会
第１回会議

開催日時

出席者

欠席者

東 御 市
/　　ﾍﾟｰｼﾞ



様式第４号（第21条関係）

討議内容及び

経過

１　開会

２　挨拶

３　自己紹介

４　会長の選出

５　会議事項

⑴　令和５年度

事業報告及び

令和６年度行事

予定

(発言者名) (発言内容）

高橋 　委員の出席は10人中７人、東御市図書館条例施行規則第19条により、

本会議は成立することを報告する。

山口 　委員には、図書館が行っている図書館サービスについて、その在り

方について意見をいろいろな角度から寄せていただきたい。

　昨年度は、第２次子ども読書活動推進計画を策定した。また、デジ

としょ信州では小中学校の皆さんにも登録していただき利用が開始

された。今後もさらなる利用推進、読書活動推進のためにできる取り

組みがあるのではと考えている。委員の皆さんには２年間の任期で務

めていただくが、忌憚のない意見を寄せていただき、図書館の発展に

力添えいただくことをお願い申し上げる。

　出席者の自己紹介を、図書館協議会委員→市職員の順番で行った。

高橋 　会長は、東御市立図書館条例施行規則第18条により、委員の皆さん

による互選となっている。会長の選任はいかが取り計らうか。

委員 　事務局案があれば願いたい。

高橋 　では、会長に、見識・経験ともに豊富な宮嶋委員にお願いできれば

と考えるがいかがか。→　意見なし。

高橋 　会長は、宮嶋委員にお願いすることとする。

委員 　よい協議会となるようを運営したい。

高橋 　続いて、会長の職務代理者を指名願いたい。

　 　職務代理者は、施行規則により、会長不在の際に職務を代行する。

あらかじめ会長が指名した委員となる。会長より指名願いたい。

委員 　吉原委員にお願いしたい。→　意見なし。

委員 　協議会の運営に尽力する。

　会議事項の進行は、図書館協議会会長が行った。

縵沢 　資料１「令和５年度実績報告及び令和６年度行事予定」により説明。

　貸出者人数と貸出冊数、減少が続いている。

　「６　その他サービス等の利用状況」は、令和４年度より増加。

　「７　事業及び行事の状況」中、助産所とうみおはなし会は、開催

依頼がなかったので実施せず。
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様式第４号（第21条関係）

討議内容及び

経過

５　会議事項

⑴　令和５年度

事業報告及び

令和６年度行事

予定

(発言者名) (発言内容）

縵沢 　「８　令和６年度事業及び行事予定」中、８月から12月まで、

東御市の貴重な文化財講座を新たに行う。

会長職務代理者 　督促状111通の送付、どのくらいしたら送るのか。

縵沢 　返却期限日から３か月経過したら送付する。

会長職務代理者 　３か月は長くないか。

高橋 　返却期限日からある程度経過したら電話などでアプローチをする

こともある。

会長 　おはなし子ども会を進行していると、小さい子ばかりで小学生の

来場が少ない。子ども会の内容は工夫しているので学校の先生側に

もＰＲ願いたい。

相場 　おはなし子ども会のＰＲには、従来のやり方（市報とうみ、市立

図書館ホームページ、エコール図書館だよりでの告知）のほか、

模索したい。

会長 　おはなし子ども会で語りをやりたいが、今はできないので寂しい。

瀬下 　小学校低学年は、一人で来館できない。保護者が同伴しないと来館

しづらいのはハードルである。学校図書館の利用傾向はどうか。

委員 　学校図書館利用時間のみの来館が、高学年は多い。

瀬下 　児童の興味が本以外の物にシフトしているのは否めない。ＰＲを

含めて考えたい。

委員 　デジとしょ信州は、利用登録をするとスマートフォンで本が読める。

利用登録はスマートフォンでできるのか。

相場 　利用登録は、お住まいの自治体の公共図書館または県立長野図書館

で行う。

委員 　デジとしょ信州は一度見たが、蔵書が思ったより少ない。パスワー

ドを忘れたらどうすればよいか。

相場 　パスワードを忘れたら図書館でリセットの手続きを行う。図書館に

お知らせ願いたい。

　学校図書館の利用者番号で登録したＩＤのパスワードを忘れた場合

も、図書館でお知らせ願いたい。進学、卒業、転出したら利用者ＩＤ

は無効にする。
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様式第４号（第21条関係）

討議内容及び

経過

５　会議事項

⑴　令和５年度

事業報告及び

令和６年度行事

予定

⑵　図書館評

価について

(発言者名) (発言内容）

委員 　図書館の入口がわからず、迷ってしまう。

会長 　『この本どう？』という発行物があるとか。

相場 　エコール（上田地域図書館情報ネットワーク）図書館だより『この

本どう？』を発行している。おすすめの絵本、エコール構成図書館の

行事告知があり。市内小中学校にも配布している。活用願いたい。

委員 　図書館の入口がわかりづらい。もう少し何かあるとよい。

縵沢 　当館のキャラクター・クロちゃんを描いた案内を貼り替えているが、

あまり大きく表示することはできない。

会長 　何かで工夫できるとよい。

会長職務代理者 　入口がどこにあるか知らない人は来館できない。市役所本館の

正面入口から入ってもわからない。中央公民館から向かっても、

看板が見えづらい。

会長 　県外から来館する人にも入りやすい入口のＰＲをするよう願いたい。

委員 　駐車場からの案内があるとよい。

瀬下 　庁舎管理部門とも話し合ってアプローチしやすい方法を考えたい。

縵沢 　資料２「東御市図書館評価」により説明。

会長 　図書館ホームページにうまく誘導できるように、早くやってほしい。

委員 　「ア　図書館利用者の増加」の令和６年度目標を、貸出冊数にした

理由はなにか。

縵沢 　コロナ禍を経て来館者が減る一方、利用者の年齢層も60歳代以上が

多くこれ以上伸びないことから、貸出冊数に変更した。

会長職務代理者 　貸出冊数だけでなく、来館者数の把握も大切だと思う。

瀬下 　市としては、来館者は毎日統計を取っている。施策を推進するうえ

で何を指標とするか。来館者は年々減っている、これを指標とするわけ

にはいかない。一日平均で何冊借りているかにしないと、尻すぼみで

あることから、貸出冊数とした。第３次東御市総合計画ではこの指標

で評価される。

会長 　総合計画で上がる数値しなければならない、ということか。

委員 　たまに図書館に来ると、読書をしている人が結構多く、借りること

は少ない。自分は目当ての本を図書館で見つけたら購入する。

　アンケートの集計結果について。友人は小諸図書館へ通っているが、

小諸図書館の来館者数は多いと思う。
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様式第４号（第21条関係）

討議内容及び

経過

５　会議事項

⑵　図書館評

価について

⑶　その他

(発言者名) (発言内容）

委員 　資料を見つけること、来館して資料を活用することが図書館だと

思うので、来館者数も考慮願いたい。

会長 　図書館は、来館者数と貸出冊数で割ることはてきない。協議会では

「このように増えている」と示してほしい。

委員 　「４　地域文化を創造し、市民協働による図書館」中、文化活動支援

は、もっとアピールしてほしい。滋野地区の歴史を講演する方が以前

いたが、歴史を伝える人がいなくなっている。文化財に限らず、歴史

のこともどこかで押さえてほしい。

瀬下 　歴史を語れる人を育てるのは図書館なのか、ということもあるが、

図書館の講座から古文書の講座がなくなっている。これから考えなけ

ればならないことと思うが、図書館講座としてもテーマの取り上げ方

として貴重な意見として承る。

委員 　施設案内が悪いと感じる。アンケート回答で最も多い施設の充実は、

具体的に何を望んでいるのか。アンケート結果６ページの中身を知り

たい。

縵沢 　１階・郷土資料コーナーは落ち着いているので席を増やしてほしい、

小諸図書館のようなカフェがほしい、集中できるスペースがほしい、

図書館から10分の距離に病院があるとよい、などが回答である。

会長 　施設の充実を求める意見は多い。今以上に充実させてほしい。

　 　「３　学校、家庭、地域との連携で子供たちを育てる図書館」中、

ブックスタート事業について。２期、３期と実施している図書館が

県内には多い。東御市でも２期を行ってほしい。絵本も、離乳食の

ように段階がある。おはなし子ども会ではもぐもぐ期が大事として

行っている。毎年声を上げているが、よい読書ができるようにするに

は大事ではないか。

　読書感想文を書くことは、反対である。本は自分の中だけの創造で

読むものである。小学１年生の時期に感想文は書かせないのか。

相場 　今後の行事をお知らせする。

　 　７月28日　東御おはなしの会マルーシカ出演の、納涼怖いおはなし会

　８月１日から５回、図書館講座「東御市の貴重な文化財」

　８月４日　夏休み子ども向け講座「野菜スタンプでバッグをつくろう」

　８月31日　大人のための絵本読みきかせ
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様式第４号（第21条関係）

討議内容及び

経過

５　会議事項

⑶　その他

６　閉会

(発言者名) (発言内容）

相場 　11月２日　図書館まつり

委員 　小諸図書館、中軽井沢図書館の利用者カードは、東御市民でも

作れるか。

瀬下 　中軽井沢図書館は、県外の方でも作れる。利用登録については

各図書館に照会願いたい。

15:15　閉会
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